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PRESENÇA DOS SENHORES VEREADORES A SESSAO 
ORDINARIA DO DIA 09 DE SETEMBRO DE 2024.-.-.-.-.-. (1 
N.O NOME _ASSINAT~I~A /' 
1 Antonio Aparecido Facioli ~' \ / 
2 Carlos Alberto Maldaner A -: \ ~ Jtti 11.0 t~ 
3 José Valter Sampaio r~ _ l\ ~ $' 
4 Josefa Pereira Pequen ilva <~f\~{l., ~~4~'lr9~/ 
5 Maria da Cruz Borges ~ Silva ~ ~ ~ -- ,~-~ :h ':.,.1'-' /(1 k 
6 Miguel Natalino Serrand opes , \" _o \~~~) 
7 Natalino Ribeiro dos S~~tos ~K\~,\ \ ,~~"-\ ~ 7/7/-f/tí"/ 
8 Paulo Cesar Francische~ .•.. ~ ~\\~,,1~ ~ \UW;-7 
9 Valdir João Rosinski ~ v : \~ 1~~Ll f:JJV 
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INSCRIÇAO DOS SENHORES VEREADORES ~ GRANDE 
EXPEDIENTE. -.-.-.-.-.-. 
N.O NO M E ASSINATURA 
1 Antonio Aparecido F acioli 
2 Carlos Alberto Maldaner Ayres ~--------------------~ 3 José Valter Sampaio 
4 Josefa Pereira Pequeno Silva 
5 Maria da Cruz Borges da Silva ~--------------------~ 6 Miguel Natalino Serrano Lopes 
7 Natalino Ribeiro dos Santos 
8 Paulo Cesar Francischetti 
9 Valdir João Rosinski 

INSCRIÇAO DOS SENHORES VEREADORES PARA CONSIDERA 
ÇÕES FINAIS. -.-.-.-.-.-. 
N.O NOME ASSINATURA 
1 Antonio Aparecido Facioli 
2 Carlos Alberto Maldaner Ayres ~--------------------~ 3 José Valter Sampaio 
4 Josefa Pereira Pequeno Silva 
5 Maria da Cruz Borges da Silva ~--------------------~ 6 Miguel Natalino Serrano Lopes 
7 Natalino Ribeiro dos Santos 
8 Paulo Cesar Francischetti 
9 Valdir João Rosinski 
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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO DIA 09 DE SETEMBRO DE 2024. 

Presidente - Valdir João Rosinski 
Vice-Presidente - Miguel Natalino Serrano Lopes 
1° Secretário - Antonio Aparecido Facioli 
28 Secretária - Maria da Cruz Borges da Silva 

Comissões (Biênio 2023/2024): Eleição em 12/12/2022; substituição em 17/04/2023, 08/05/2023; 
02/10/2023 e 31/01/2024: 

COMISSÃO PERMANENTE DE LEGISLACÃO. JUSTICA E REDACÃO FINAL: 
PRESIDENTE: MIGUEL NATALINO SERRANO LOPES - PSD; SECRETÁRIO: PAULO CESAR 
FRANCISCHETTI- PP; RELATOR: CARLOS ALBERTO MALDANER AYRES - PP. 

COMISSÃO PERMANENTE DE FINANCAS E ORCAMENTO: 
PRESIDENTE: MARIA DA CRUZ BORGES DA SILVA - PP; SECRETÁRIO: JOSEFA PEREIRA 
PEQUENO SILVA - PSD; RELATO R: MIGUEL NATALINO SERRANO LOPES - PSD. 

COMISSÃO PERMANENTE DE OBRAS. SERVICOS PÚBLICOS. AGROINDÚSTRIA. COMÉRCIO. 
TURISMO E MEIO AMBIENTE: PRESIDENTE: ANTONIO APARECIDO FACIOLl - PSD; 
SECRETÁRIO: JOSEFA PEREIRA PEQUENO SILVA - PSD; RELATOR: NATALINO RIBEIRO DOS 
SANTOS - PSB. 

COMISSÃO PERMANENTE DE EDUCACÃO. SAÚDE. ASSISTÊNCIA SOCIAL E CIDADANIA: 
PRESIDENTE: PAULO CESAR FRANCISCHETTI - PP; SECRETÁRIO: JOSÉ VALTER SAMPAIO - 
PT; RELATOR: MARIA DA CRUZ BORGES DA SILVA - PP. 

Ás 20:00HS. (vinte horas) do dia nove do mês de setembro do ano de dois mil e 
vinte e quatro, nesta cidade e Comarca de Nova Londrina, Estado do Paraná, no 
"Plenário Dr. Olivier Grendene" - Edifício da Câmara Municipal -, sito à Av. Itio 
Kondo, 904, sob a Presidência do Vereador VALDIR JOÃO ROSINSKI (Valdir 
Rosinski) - PSC, secretariado pelos Edis ANTONIO APARECIDO FACIOLl (Facioli) 
- PSC, 1° Secretário e MARIA DA CRUZ BORGES DA SILVA (Maria da Cruz) - 
PSC, 2° Secretária, com mais as presenças dos Senhores Vereadores: PAULO 
CESAR FRANCISCHETTI (Paulão) - PDT; NATALINO RIBEIRO DOS SANTOS 
(Natalino Pedreiro) - PSB; JOSÉ VAL TER SAMPAIO (Zé Picareta) - PP; CARLOS 
ALBERTO MALDANER AYRES (Carlos da Gráfica) - PP; JOSEFA PEREIRA 
PEQUENO SILVA (Zefinha) - PDT e MIGUEL NATALINO SERRANO LOPES 
(Miguel do Couro) - PSC; presente o Assessor Legislativo desta Casa de Leis, Sr. 
Miguel Pinheiro Anziliero (designado pelo Sr. Presidente para gravação da Sessão 
em áudio, transmissão via Facebook e auxilio nos trabalhos da presente Sessão), 
reuniu-se ordinariamente a Câmara Municipal; o Senhor Presidente cumprimentou 
os Vereadores, solicitou ao 1° Secretário que procedesse a verificação do "quórurn", 
que restou com suficiência do número mínimo de Vereadores exigidos para 
realização da Sessão, declarando, com a proteção de DEUS que se encontra aberta 
a Sessão Ordinária. Dando início aos trabalhos, principiando pelo PEQUENO 
EXPEDIENTE: o Senhor Presidente colocou em discussão e votação a dispensa da 
leitura da Ata e diante da aprovação, colocou em discussão e votação a Ata da 24a 
Sessão Ordinária, realizada no dia 02/09/2024, não havendo requerimentos ou 
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impugnações, declarou, com anuência dos Vereadores, que, nos termos do 
Regimento Interno (Resolução n". 01/2009), fica aprovada a Ata da mencionada 
Sessão, O Senhor Presidente solicitou a 2a Secretária a leitura do expediente, no 
seguinte: Ofício nO 361/2024, assinado pelo Prefeito Municipal, Sr. Otávio Henrique 
Grendene Bono, no qual encaminha os Projetos de Lei nO 90/2024 e 91/2024; Ofício 
n? 114/2024, assinado pelo Sr. Alvelino Dutra da Silva, Coordenador do Controle de 
Endemias, no qual encaminha cópia do resultado término 4° ciclo 01/07/2024 a 
30/08/2024; Nada mais havendo para o Pequeno Expediente, passou-se para o 
GRANDE EXPEDIENTE, Pediu questão de ordem o 1° Secretário, o qual solicitou a 
dispensa da leitura na integra, das proposições, e com anuência dos Vereadores foi 
acatado seu pedido; O 1° Secretário proferiu a leitura no seguinte: PROJETOS DE 
LEI A SEREM ENVIADOS AS COMISSÕES PERMANENTES (consta parecer 
jurídico): PROJETO DE LEI N° 90/2024, DE AUTORIA DO PREFEITO MUNICIPAL 
DE NOVA LONDRINA, CONTENDO A SEGUINTE SÚMULA: DISPÕE SOBRE 
ABERTURA DE CRÉDITO ADICIONAL ESPECIAL NA LOA - LEI ORÇAMENTÁRIA 
ANUAL N° 3.610/2023, E SOBRE A INCLUSÃO DA META DE TRABALHO NA LEI 
N° 3.338/2021, DO PPA 2022 A 2025, E NA LDO - LEI DE DIRETRIZES 
ORÇAMENTÁRIAS - LEI MUNICIPAL N° 3.598/2023, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS. PROJETO DE LEI N° 91/2024, DE AUTORIA DO PREFEITO 
MUNICIPAL DE NOVA LONDRINA, CONTENDO A SEGUINTE SÚMULA: 
HOMOLOGA A REAVALlAÇÃO ATUARIAL PARA EQUACIONAMENTO DO 
DÉFICIT TÉCNICO DO REGIME PRÓPRIO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL - RPPS, 
DOS SERVIDORES PÚBLICOS DO MUNICíPIO DE NOVA LONDRINA, ESTADO 
DO PARANÁ, QUE APUROU O CUSTO SUPLEMENTAR PARA O EXERCíCIO DE 
2024, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS. Observou-se que o Projeto de Lei nO 
90/2024 e Projeto de Lei nO 91/2024, estavam acompanhados do Parecer do 
Advogado da Câmara Municipal, o Presidente encaminhou o Projeto de Lei nO 
90/2024 e Projeto de Lei nO 91/2024, para a Comissão de Legislação e Comissão de 
Finanças. Pediu questão de ordem o Vereador Paulo Cesar Francischetti, o qual 
solicitou urgência simples e dispensa de prazo de interstício para imediata 
deliberação em única discussão e votação, referente ao Projeto de Lei nO 90/2024, 
explicando seus motivos; Pediu questão de ordem o Edil José, o qual pediu vistas ao 
Projeto de Lei n? 90/2024; o Vereador José observou que já for aprovado R$ 
200.000,00, agora mais este valor, o total irá para quase meio milhão, isso em ano 
político, sendo um projeto a ser votado de "goela abaixo"; pediu aos Vereadores que 
votem contra o pedido de urgência, observando que é período eleitoral e o Projeto 
merece ser melhor analisado; pediu que todos aceitem o pedido de vista, dizendo 
que se tiver correto, irão votar favorável, caso esteja incorreto, irão reprovar. O 
Presidente Observou que há uma comissão responsável e irão fiscalizar, sendo que 
há necessidade de acompanhar; Colocou em discussão o pedido de urgência 
Simples e dispensa de prazo de interstício referente ao Projeto de Lei nO 90/2024, 
conforme solicitado pelo Vereador Paulo Cesar Francischetti, pedindo a palavra o 
Vereador José, o qual pediu aos demais Vereadores, que votem contrário ao pedido 
de urgência, para que os Vereadores possam verificar/analisar melhor o Projeto e 
em outra reunião fazerem a votação do mesmo. Com a palavra o Edil Carlos, o qual 
comentou que se trata de um recurso vindo do Governo do Estado, na ordem de R$ 
240.141,00 e a contrapartida do município R$ 26.682,33, totalizando R$ 266.823,33, 
observando que meses atras já havia sido aprovado o valor de R$ 200,00 mil 
oriundo dos cofres municipais; disse que se recusar o projeto, o dinheiro irá para 
outro município e o que pode ser feito é acompanhar a prestação de contas do 
evento; disse ser contra recusar o recurso. O Presidente da Câmara observou que o 
Projeto hoje em discussão é para locação de tendas, locação de gradil, locação de 
banheiros químicos, serviços de limpeza, locação de gerador, locação de sistema de 
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sonorização, locação de sistema de iluminação, locação de palco, locação de painel 
de led, locação de stands, locação de arquibancada, serviço de produção e edição 
de mídia e serviço de recepcionistas; disse que tudo será feito através de licitação; 
O Edil Antonio Facioli disse concordar com o Edil José, pois da forma que está, a 
grosso modo, verifica que a Prefeitura irá arcar com quase que 70 ou 80% do custo 
do evento, sendo que a organização do evento entra com 20 ou 30%, sendo que ao 
que parece, a expo irá ser quase que total custeada pelo município; diante disso 
apoia a manifestação do Edil José, para se ter mais tempo de analisar/entender o 
Projeto; O Presidente da Câmara disse que este ano a Expo será com portões 
abertos; A Vereadora Josefa disse que pelo que a mesma entendeu, o dinheiro é da 
Secretaria de Turismo do Governo do Estado do Paraná, assim a destinação é 
específica; O Vereador Paulo disse que se não aprovarem o Projeto de Lei n? 
90/2024, não haverá outro investimento com este recurso no município; disse 
acreditar que o Projeto é da Secretaria de Turismo do Governo do Estado do 
Paraná; Destacou que teria que sentar com o Prefeito e o Jurídico e decidir o que 
pode ser feito, se tira a contrapartida, se tira os R$ 200.000,00 do Projeto 
anteriormente aprovado, para não perder estes R$ 240.141,00, oriundos do Estado; 
Destacou que o Estado se comprometeu a liberar o dinheiro mediante a planilha que 
o Prefeito e Comissão da Exponova apresentaram e se não aprovar o Projeto, não 
vem dinheiro; O Edil José observou que estão em período eleitoral, por isso o eleitor 
irá ver o que vai votar, por isso merece maior esclarecimento quanto ao Projeto; O 
Presidente observou que a entrada será franca; O Presidente colocou em votação o 
pedido de urgência simples e dispensa de prazo de interstício, referente ao Projeto 
de Lei nO 90/2024, sendo o mesmo aprovado por 06 (seis) votos, registrando-se voto 
contrário do Vereador José Valter Sampaio e Antonio Aparecido Facioli; Observou 
que o Projeto de Lei nO 90/2024 será votado nesta Sessão. O Vereador José 
questionou ao Presidente quanto a necessidade de deliberação visando a 
concessão de vistas do Projeto, sendo lhe explicado que uma vez aprovado o 
pedido de urgência simples e dispensa de prazo de interstício, fica prejudicada a 
concessão de vistas; Observou que Projeto de Lei nO 91/2024 não será votado nesta 
sessão, assim os Vereadores tem tempo para analisar. Considerando a necessidade 
de pronta deliberação do Projeto de Lei n? 90/2024, o Presidente suspendeu a 
Sessão para que as Comissões Permanentes apresentassem seus pareceres. 
Retomando-se a Sessão Ordinária, e com os pareceres favoráveis a tramitação do 
Projeto de Lei nO 90/2024, foram mencionados os mesmos, assim como o pedido de 
urgência constante do Ofício nO 361/2024, assinado pelo Sr. Prefeito Municipal. 
Declarou-se a Sessão em ORDEM DO DIA, colocou-se em única discussão o 
Projeto de Lei nO 90/2024, pedindo a palavra o Vereador José, o qual comentou que 
não é contra a festa, o evento, mas vota contrário pela forma que está sendo 
conduzido o Projeto nesta data, pois estão no período eleitoral e há uma série de 
restrições, agora, faltando 26 dias para eleições, aprovar R$ 240.000,00; pede que 
seja gravado em ata, pois conversou com Advogado e no dia seguinte irá tomar 
providências junto ao Ministério Público; Destacou que participou de reuniões e sabe 
que tem que haver uma política limpa, pois seria o mesmo que pedir emendas e 
votar agora, para ver se pode!? Destacou não ser contrário a festa (Exponova); 
Citou que foi aprovado aproximadamente 18 mil reais em 18 de julho de 2024, sendo 
R$ 200.000,00; Se fosse gastos com Previdência, Saúde, mas é em festa; indagou 
se o intuito é político; Disse que foi eleito para legislar e fiscalizar o Executivo, fez o 
juramento e irá sair de cabeça limpa. Pediu a palavra o Vereador Facioli, disse saber 
ser um evento importante, que movimenta o comércio, mas que por motivos de 
período eleitoral, ficou com dúvidas e como a votação é nesta sessão, irá se abster 
da votação; Pediu a palavra o Edil Paulo, o qual comentou que o dinheiro veio pelo 
estado, assim o Prefeito tem que enviar para Câmara e o Plenário definir quanto ao 
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Projeto de Lei, assim, este projeto não sai dos cofres públicos do Município, mas sim 
do Estado; observou que o dinheiro é exclusivo do turismo, destinado a Exponova, a 
Câmara somente regulamenta; São Vereadores até 31 de dezembro, por isso tem 
que deliberarem as matérias e ninguém esta fazendo nada de irregular nesta Casa 
de Leis, por isso seu voto é favorável ao Projeto de Lei nO 90/2024; O Edil Natalino 
observou que por ser ano político irá se abster do voto; O Edil Carlos disse ser 
necessário entender que tem retaguarda jurídica e em seu entendimento tudo esta 
correto; entende que estão indo para sa Exponova e foi feito um trabalho desde a 
primeira exposição, sabem que o custo da Exponova ultrapassa 700 mil reais, que é 
bancado com venda dos espaços, etc.; já houve Exponova que teve déficit que foi 
assumido por empresário da cidade e hoje tem a condição deste recurso do 
Governo do Estado, vis Secretaria de Turismo do Paraná; Ninguém mais se 
manifestando, o Presidente colocou em única discussão e votação o Projeto de Lei 
nO 90/2024, sendo o mesmo aprovado por 5 (cinco) votos, sendo dos Vereadores 
Paulo Cesar Francischetti; Carlos Alberto Maldaner Ayres; Maria da Cruz Borges da 
Silva; Josefa Pereira Pequeno Silva e Miguel Natalino Serrano Lopes; tendo um voto 
contrário do Vereador José Valter Sampaio, duas abstenções do Vereador Antonio 
Aparecido Facioli e do Vereador Natalino Ribeiro dos Santos. Não havendo mais 
matérias a serem deliberadas, o Senhor Presidente solicitou ao 1 ° Secretário, que 
verificasse os nomes dos Vereadores que desejassem fazer uso da palavra em 
Considerações Finais, conforme art. 134 do Regimento Interno da Câmara Municipal 
de Nova Londrina, sendo declarado a Sessão em CONSIDERAÇÕES FINAIS: não 
havendo inscritos, o Senhor Presidente convidou todos os presentes para fazerem a 
oração do PAI NOSSO; Agradeceu aos Vereadores pela Presença e declarou com a 
proteção de Deus, encerrada a 25a Sessão Ordinária de 2024.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ..................... 
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